

令和6年10月18日  
白河市教育委員会  
10月定例会会議録

## 令和6年10月白河市教育委員会定例会会議録

日 時 令和6年10月18日(金)  
開 会 午後3時  
閉 会 午後4時33分

場 所 白河市役所 地下第1会議室

### 報告事項

- (1) 教育長報告
- (2) 各課所報告

### ○ 出席委員

教育長 芳賀 祐司  
1番委員 高橋 顕      3番委員 沼田 鮎美      4番委員 瀧澤 学

### ○ 欠席委員

2番委員 北條 睦子

### ○ 出席説明員

教 育 部 長	佐藤 伸	教 育 総 務 課 長	鈴木 亮
学 校 教 育 課 長	仁科 英俊	生涯学習スポーツ課長	吉田 貴子
中 央 公 民 館 長	松本 美紀	図 書 館 長	中沢 孝之
健康給食推進室長	和知 秀年	学 校 教 育 課 主 幹	上野 康生

### ○ 書記

教育総務課総務係長      鈴木 一寿      教育総務課主査      大塩 健一

### ○ 傍聴人 なし

【午後 3 時 開会】

## 日程第 1 開 会

### ○教育長

これより令和 6 年白河市教育委員会 10 月定例会を開会し、直ちに本日の会議を開きます。

## 日程第 2 会期の決定

### ○教育長

次に日程第 2 会期の決定ですが、白河市教育委員会会議規則第 4 条の規定により、本日 1 日間といたします。

## 日程第 3 書記の指名

### ○教育長

次に日程第 3 書記の指名を行います。書記には教育長において、鈴木教育総務課総務係長、大塩教育総務課主査を指名します。

## 日程第 4 教育長報告

### ○教育長

次に日程第 4 教育長報告に入ります。それでは、私から報告いたします。

コロナの心配がなくなり、週末は数多くのイベントが開かれております。先月から今月にかけてスポーツ大会のイベントに参加する機会が多かったのですが、好きな者同士が集い、勝利を目指し一致団結して競技したり、または、勝敗にはこだわらず和気あいあいと楽しんだりする姿を見ることができました。活動している方々は笑顔にあふれ、たぶん、これらを通してよりよい人間関係が築かれたり、生きがいにつながったりとしているのでは思ったところです。スポーツや文化活動がさらに広まるとよいと思います。

次に小学校の学習発表会・音楽会は 9 月から 11 月にかけて、中学校の文化祭は全校明日 19 日に実施されます。絵画や習字の展示があったり、学習の成果の発表があったりと活動内容は各学校により様々ですが、学習発表会や文化祭は、集団活動に自主的、実践的に取り組み、集団への所属感や連帯感を深め、集団における生活や人間関係をよりよく形成するとともに、自己の生き方について考えを深めることがねらいでもあります。児童生徒にとってとても有意義な活動です。

イベントも文化祭等も人としてよりよい生き方を深めることに通じるものであると思いますので、より充実していけばよいと思っております。以上です。

## 日程第5 各課所報告

### ○教育長

次に日程第5各課所報告に入りますが、「令和6年度ふくしま学力調査の結果について」、及び日程第6その他の協議事項「白河市部活動地域移行推進計画について」は、非公開にしたいと思いますが、これにご異議ございませんか。

( 異議なしの声 )

### ○教育長

ご異議なしと認めます。よって、非公開として後ほど報告することといたします。  
それでは、行事報告、行事予定について、教育総務課から順次報告をお願いします。

( 教育総務課から順次報告 )

### ○教育長

その他各課所からございますか。

それでは、これより一般質問に入ります。各課所報告及び本市の教育行政一般に関し、ご質問をお受けいたします。

### ○高橋委員

質問というより意見になると思いますが、先日の県南ブロック研修会に参加して、これまでは教育に関する施設を見学する機会が多かったんですが、今回は一般企業の努力の場面を見てくるということで、非常に目から鱗が落ちるといえるか、世の中こんなに進んでいるのかなっていうことを理解する大変良い場になったと思います。今回のように企業の努力している姿を見学することは、教育委員会だけではなくて、教育に携わる学校の先生方とか、教育委員会の職員の皆様方にも、そういう機会を設けてみるのも、すごくいいことなんじゃないかなっていうふうには感じました。見学をして、学校は非常に遅れをとっているのではないかと、我々のやっていることはどうだったんだろうかっていう、後悔の念のようなものを感じましたので、ぜひいろんな物事の考え方の中で、一般企業の取組みっていうものを、一つのやり方として組み込んでいくと良いんじゃないかなと思いました。県南の企業の中でも様々な努力をしているところがあると思うので、その様子を見たり聞いたりしてくると、各学校で新たな取組みが、いろんな取組みがうまれてきそうな予感がしました。ぜひ取り入れていただければなというふうには思いました。非常に良いことだったなというふうに思いました。研修のやり方を考えた教育総務課の方には感謝しております。

### ○沼田委員

私は今在宅で仕事をさせていただいているんですけども、各企業というか、外注化も進

んでいる状況で、外にいる事務みたいな感じで、いろんな企業さんにかかわらせていただいているんですけど、やっぱり各企業DX化で、人材が少ないながら外注する。自分のところでは人材確保できないので外注するなんていうやり方も結構あったりするんで、それもDX化の一環だとは思っていて、なるべく自分のところで仕事を抱えないってところですかね。今回のように大きい企業だとそういうことができるんだろうけど、小さいところはなかなかそういうことは難しいのかなと思います。ただやっぱり人が少なくなっちはきていますので、その働き方ってというのは、本当にもう早く取り組まないと、どんどん遅れていってしまうっていう実感はあります。まずはペーパーレスから始めればいいのかなんていうふうには思いました。

### ○瀧澤委員

今回見学させていただいて、高橋先生がおっしゃるように本当に目から鱗で、ペーパーレス化もそうなんですけど、いろんな部分で無駄を省いていて、ロッカーは本当にコンパクトで、これで足りるのはすごいことだなと思ったし、デスクは自分の席が決まなくて、その日その日でどこでも選べるというものになっていて、なかなか難しいとは思いますが、あぁいったものを見るだけでも、自分でこうチャレンジしようとか、仕事に関して、もうちょっとコンパクトにしようとか、そういうものは私も感じる部分がありました。それと、以前にたまたま有名な企業の方と話す機会があって、その会社では、まず無駄をなくすことから始まって、あとITですね。これはやらなければいけないということと、今まで10作るために、50%できているところから、もう1回やり直しをかけさせられていたことをなくして、こうということで、そこから繋いでいこうみたいな形にして、人手もないし、いろいろなことを考えながら、働き方改革っていうのは考えているんだろうなと思いつつながら、うまく伝えられませんが、そういったことを聞いたときには、少しでも自分たち、教育委員会もそうですし、プラスになるようなことが自分も行動に移せればなと思いました。

### ○教育長

効率化と無駄を省くということを徹底しているなっていうこと。そのためにはやっぱりDX化。それがとても必要だということを感じます。学校現場でもやっていかなければならないことなのかなと思ひ勉強になりました。事務局さんお疲れ様でした。

### ○教育総務課長

アンケート結果はまだ部内でも共有されていませんが、主な感想としては、「役場の時代遅れを実感した」、「社員の意識レベルが高いと思う」、「いかに現在の職場が無駄遣いをしているか実感できた」など、そういう感想が皆さんあったようです。来週、支社長が教育長との面談に来られる予定ですので、今後の展開で何かもっと他に見ていただいたりとか、できるかどうかとか、そういったものも含めて話をしてみたいと思っています。私も目から鱗でした。3日かけて作っているパワーポイントの1ペーパーがほんの1分でできてしまうコパイ

ロットというものを使いこなせれば、本当に働き方改革になるんだらうなどは思いましたので、総務課と企画政策課の職員にも同社に行ってみたらどうですかという提案をしました。ありがとうございました。

**○教育長**

これにて一般質問を終了いたします。

**日程第6 その他**

**○教育長**

次に日程第6その他に入ります。各課所の取組や課題などについて、ご意見、ご質問等がありましたら、この場で取り上げたいと思いますが、何かございますか。

( その他なし )

**○教育長**

それでは「令和6年度ふくしま学力調査の結果について」の報告に入りますので、これより非公開といたします。

( 以下非公開 )

**○教育長**

それでは、これで全ての日程が終了しましたので、以上で白河市教育委員会10月定例会を閉会いたします。どうもお疲れ様でした。ありがとうございました。

**【午後4時33分 閉会】**